

MUJER DE 38 AÑOS CON DESVIACIÓN DE LA COMISURA BUCAL E HIPOESTESIA EN MANO IZQUIERDA. A PROPÓSITO DE UN CASO.

Autoras: Rodríguez Marcos I, Marcos Martín A, Saiz Carega MT

INTRODUCCIÓN:

La **neuropatía hereditaria con susceptibilidad a la parálisis por presión** es una enfermedad **genética** que se caracteriza por una **neuropatía recurrente**, habitualmente desencadenada por una actividad física menor. Suele debutar entre los 30-40 años afectando por igual a hombres y mujeres.

DESCRIPCIÓN DEL CASO

Mujer de **38 años** que consulta por **desviación de la comisura bucal e hipoestesia facial peribucal** de 2 horas de evolución. Además, asocia **hipoestesia en mano izquierda** (que relaciona con antecedente de polineuropatía hereditaria con hipersensibilidad a la presión).

No presenta alergias conocidas y niega consumo de tóxicos.

En la exploración destaca **asimetría bucal con desviación de la comisura a la izquierda, hipoestesia peribucal izquierda e hipoestesia en mano izquierda**.

Se realiza **bioquímica, hemograma y coagulación** siendo normales. También **TC Craneal** sin identificar alteraciones.

Ingresa para completar estudio con **RMN cerebral** (sin hallazgos) y **electroneurografía** (no se aprecian alteraciones).

Es dada de alta con diagnóstico de **PARÁLISIS DE NERVIOS MENTONIANOS DERECHOS** atribuyendo la clínica a su polineuropatía hereditaria con hipersensibilidad a la presión ya que el cuadro comienza tras apoyarse en el mentón al dormir, según refiere la paciente.

ESTRATEGIA PRÁCTICA DE ACTUACIÓN:

En el caso de nuestra paciente los estudios se centraron en **descartar una patología neurológica aguda** (accidente cerebrovascular) así como el **debut de una polineuropatía generalizada** ya que, aunque se conocía previamente el diagnóstico de su enfermedad hereditaria, los síntomas con los que ésta se manifestaba habitualmente eran diferentes a los que la paciente refería en ese momento. La neuropatía hereditaria con hipersensibilidad a la presión suele afectar a nervios de extremidades y no a pares craneales como sucede en este caso.

Hay que recordar el **gran infradiagnóstico** que acompaña a esta patología por lo que es clave nuestro papel como médicos de familia en la búsqueda activa de la misma.

PALABRAS CLAVE: Polineuropatía, diagnóstico, genética, presión, hipersensibilidad.

BIBLIOGRAFÍA CONSULTADA:

- ✓ Jun LI. Neuropatía hereditaria con susceptibilidad a la parálisis por presión. Orphanet.
- ✓ Ortega Montero E et al. Neuropatía hereditaria con predisposición a la parálisis por presión. *Rehabilitación* (Madr) 2001;35(5):315-317.
- ✓ Morgado J, et al. Plexopatía braquial bilateral como forma de presentación de la neuropatía hereditaria con parálisis sensible a la presión. *Neurología*. 2015.